
Conseil d’établissement : école L’Étincelle - Trois-Saisons 
Centre de services scolaire des Découvreurs 

 
 
 

 
 
 

Date : le mardi 15 octobre 2024 à 19 h 00 
Local de musique – Étincelle 

 
Présences :  

Geneviève Charest, parent 
Lucie Robitaille, parent 
Marie-Line Matte, parent 
Éric Fournier, parent 
Mélanie Papillon, parent 
Karine Cormier, parent 
Stéphanie Normand, enseignante 
Florence Bouchard, enseignante 
Caroline Gignac, enseignante 
Geneviève Marcotte, enseignante 
Isabelle Duclos, éducatrice spécialisée 
Béatrice Saint-Laurent, psychoéducatrice 

 
Était absente : 

Reine Victoire Kamyap, parent 
 
 

Étaient aussi présentes :  
Valérie Gauthier, directrice 
Maude Lortie, directrice adjointe 

 
C.E.003-24-25-01 

PROJET D’ORDRE DU JOUR 
 

1.1. Ouverture de la réunion 
1.2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
1.3. Acceptation et suivis au procès-verbal de la séance du 27 aout 2024 
1.4. Élection à la présidence et vice-présidence 
1.5. Élection à la trésorerie  
1.6. Rapports et documentation transmise : 

1.6.1 Direction de l’école 
1.6.2 Représentante au comité de parents 
1.6.3 Service de garde 
 

Points faisant l’objet d’une discussion, d’une proposition ou d’une décision conformément à la loi et  
aux règles de régie interne. 

 
1.7. Règles de régie interne Conseil d’établissement (document joint) 
1.8. Calendrier des séances (document joint) 
1.9. Formation des membres du CE (cliquer ici pour accéder aux capsules et aux fiches) 

  Écoute des capsules 1-2-3  
  Lectures fiches 1-2-3-4-16 et 23 

1.10. Budget de fonctionnement du CE 
1.11. Sorties et activités éducatives (document déposé sur place) 
1.12. Planification des contenus en orientation scolaire et professionnelle 

(https://www.cssdd.gouv.qc.ca/parents/orientation-scolaire-et-professionnelle/) 
1.13. Budget initial 24-25 (document joint) 
1.14. Collecte Leucan Halloween 
1.15. Déneigement passerelle 
 
Points faisant l’objet d’une information  
1.17. Autres sujets 
1.18 Questions des membres et du public 

 1.19 Levée de l’assemblée 
 

Valérie Gauthier 
Directrice 
 

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire#c69002
https://www.cssdd.gouv.qc.ca/parents/orientation-scolaire-et-professionnelle/


 
1.1. Ouverture de la réunion 

 
1.2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Ajout du point 1.16 : Communication des résultats 
 

C.E.003-24-25-01  
  

Il est proposé par Mme Stéphanie Normand, appuyée par Mme Caroline Gignac, 
d’adopter l’ordre du jour tel que modifié. – Adopté à l’unanimité   

 
1.3. Acceptation et suivis au procès-verbal de la séance du 27 aout 2024 

 
C.E.003-24-25-02  

  
Il est proposé par Mme Geneviève Marcotte, appuyée par Mme Lucie Robitaille 
d’adopter le procès-verbal de la séance du 27 août 2024 tel quel – Adopté à 
l’unanimité   

 
1.4. Élection à la présidence et vice-présidence 
 

Mme Stéphanie Normand propose Mme Geneviève Charest au poste de présidente. 
 

C.E.003-24-25-03  
  

Il est proposé par Mme Stéphanie Normand d’élire Mme Geneviève Charest au poste 
de présidente du conseil d’établissement. - Adopté à l’unanimité   

 
Mme Isabelle Duclos propose Mme Lucie Robitaille au poste de vice-présidente. 

 
C.E.003-24-25-04  

  
Il est proposé par Mme Isabelle Duclos d’élire Mme Lucie Robitaille au poste de 
vice-présidence du conseil d’établissement. – Adopté à l’unanimité   

 
1.5. Élection à la trésorerie  

 
Mme Valérie Gauthier se propose comme trésorière.  

  
C.E.003-24-25-05  

  
Il est proposé par Mme Valérie Gauthier d’assumer elle-même le poste de trésorière 
du conseil d’établissement. – Adopté à l’unanimité   

 
1.6. Rapports et documentation transmise : 

1.6.1 Direction de l’école 
Aucun point à apporter 
 
1.6.2 Représentante au comité de parents 
 
Mme Charest informe le CE des informations rapportées par Mme Kamyap qui a assisté à la 
dernière rencontre du comité de parents.  
-Mme Kamyap a été nommée représentante du comité de parents au comité consultatif de 
transport. 
-Les calendriers scolaires 2025-2026 et 2026-2027 ont été proposés. Le comité de parents a 
proposé à la direction générale de commencer l’année scolaire le 27 août 2025 et non pas le 29 
août afin de ne pas trop éloigner la première journée de classe des suivantes. Un retour sur cette 
proposition est prévu à la rencontre de novembre.  
-La direction générale a mentionné que les agrandissements de certaines écoles sont planifiés et 
que des consultations auront lieu prochainement concernant la reconfiguration des aires de 
dessertes de 4 écoles du secteur Sainte-Foy. La prise de décision est prévue pour le 21 janvier 
2025. Dans un autre ordre d’idées, il a aussi été mentionné qu’une campagne de sensibilisation à 
la civilité est à venir dans les écoles.  
-   Le président du comité de parents a mentionné qu’une Commission parlementaire sur 
l’impact des écrans sur la santé des enfants est en cours et que dans le cadre d’un projet avec la 
FCPQ, 20 parents sont recherchés afin de faire partie d’un panel de discussion sur l’intelligence 
émotionnelle.  
 
1.6.3 Service de garde 
Aucun point à apporter 
 

Points faisant l’objet d’une discussion, d’une proposition ou d’une décision conformément à la 
loi et aux règles de régie interne. 



 
1.7. Règles de régie interne Conseil d’établissement (document joint) 

 
C.E.003-24-25-06  

  
Il est proposé par Mme Geneviève Marcotte, appuyé par Mme Caroline Gignac, 
d’adopter les règles de régie interne tel quel– Adopté à l’unanimité   

 
1.8. Calendrier des séances (document joint) 

 
Présentation du calendrier des rencontres. Il reste la date de la rencontre du mois d’août à 
déterminer. Le dernier CE aura lieu la même journée que l’Assemblée générale de parents. On 
convient de fournir quelques copies papier pour les parents lors des futures séances du CE. Mme 
Matte demande s’il serait possible pour elle de participer à la rencontre en virtuel au besoin, Mme 
Gauthier confirme qu’elle lui enverra un lien lorsque nécessaire.  
 

C.E.003-24-25-07  
  

Il est proposé par Mme Geneviève Marcotte, appuyée par Mme Lucie Robitaille, 
d’adopter le calendrier des séances tel que modifié. – Adopté à l’unanimité   

 
1.9. Formation des membres du CE (cliquer ici pour accéder aux capsules et aux fiches) 

 
Mme Gauthier mentionne aux nouveaux membres que des capsules et fiches d’information à 
écouter seront indiquées dans l’ordre du jour de chacune des séances. Celles-ci seront à 
consulter préalablement.  
  

1.10. Budget de fonctionnement du CE 
 
Le budget 24-25 est de 711$. Un outil excel sera utilisé afin de faire le suivi.  
 

1.11. Sorties et activités éducatives (document déposé sur place) 
 

Les membres du CE sont invités à consulter les tableaux de sorties éducatives préparés par les 
enseignants. Mme Duclos demande des spécifications concernant la sortie « Nager pour survivre », 
Mme Gauthier explique que c’est un programme qui se déroule seulement dans certaines piscines 
de la ville et qu’il est défrayé par le gouvernement. Concernant les autres activités, plusieurs sont 
acquittées par des mesures gouvernementales et un montant maximal de 25$ peut être demandé 
aux parents.  

 
C.E.003-24-25-08  

  
Il est proposé par Mme Karine Cormier, appuyée par Mme Stéphanie Normand, 
d’approuver les activités et sorties éducatives telles que proposées. – Approuvé à 
l’unanimité   

 
1.12. Planification des contenus en orientation scolaire et professionnelle 

(https://www.cssdd.gouv.qc.ca/parents/orientation-scolaire-et-professionnelle/) 
  
Mme Gauthier présente l’endroit où trouver les informations concernant le COSP sur le site web 
de l’école. Le lien sera aussi dans l’info-parent du mois de novembre. 
 

1.13. Budget initial 24-25 (document joint) 
 
Mme Gauthier présente le budget initial de l’école en expliquant les différents types d’allocation 
(100-101 et allocations complémentaires). Mme Cormier demande pourquoi il y a une grande 
augmentation du budget de catégorie 101. Mme Gauthier explique que c’est en lien avec 
l’augmentation de clientèle car c’est un budget calculé en fonction du nombre d’élèves.  
 

C.E.003-24-25-09  
  

Il est proposé par Mme Florence Bouchard, appuyée par Mme Geneviève Marcotte, 
d’adopter le budget initial 23-24 tel que discuté. – Adopté à l’unanimité   

 
1.14. Collecte Leucan Halloween  

 
Ce point est supprimé 
 

1.15. Déneigement passerelle 
 

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire#c69002
https://www.cssdd.gouv.qc.ca/parents/orientation-scolaire-et-professionnelle/


Mme Charest explique avoir fait une représentation au Conseil de ville l’année dernière et ne pas 
avoir eu de nouvelles. M Martel du conseil de quartier de l’aéroport est aussi en attente de réponse 
de la part de M Lachance qui est responsable du déneigement à la ville de Québec. Une adresse 
courriel est en place pour que les parents puissent faire parvenir des photos qui démontrent la 
problématique de sécurité. M Fournier propose qu’un évènement où les jeunes pellètent la 
passerelle soit organisé avec une invitation aux médias. Mme Matte se questionne à savoir si 
l’école pourrait mettre une somme d’argent pour déneiger la passerelle. Mme Gauthier mentionne 
qu’il serait difficile d’approuver une telle dépense compte tenu que la passerelle n’appartient pas 
à l’école. Les parents qui souhaitent se mobiliser peuvent contacter le conseil de quartier de 
l’aéroport qui est bien au fait des démarches.  

 
1.16 Communication des évaluations 
 
Mme Gauthier fait la présentation du document encadrant la communication des résultats. 
 

 
Points faisant l’objet d’une information  

1.17 Autres sujets 
 
Mme Robitaille mentionne que des automobilistes se stationnent à contre-sens sur la rue Buffon près de 
Trois-Saisons. Des automobilistes se stationnent aussi aux interdictions de stationnement sur cette même 
rue. Une communication a été faite avec la policière éducatrice et nous sommes en attente d’un retour de 
sa part. Mme Duclos mentionne que des camions de la ville de Québec se stationnent dans le débarcadère 
et sur le trottoir. Une déclaration a été faite au 311. Il est proposé d’envoyer un courriel concernant plus 
précisément cette problématique aux parents. Plusieurs propositions sont soulevées concernant la 
circulation autour de l’école : permettre aux parents de se stationner au centre communautaire, demander 
à la ville d’indiquer plus clairement les interdictions de stationnement, etc. Mme Gauthier mentionne 
qu’un courriel à l’intention des parents sera envoyé sous peu.  
 

1.18 Questions des membres et du public 
 
Aucune question 
 

 1.19 Levée de l’assemblée 
 

C.E.003-24-25-10  
  

L’assemblée se termine à 20h50. Il est proposé par Mme Geneviève Marcotte, 
appuyée par Mme Stéphanie Normand de lever l’assemblée– Adopté à l’unanimité   

 
 
 
 


	PROJET D’ORDRE DU JOUR

